

## Regard de l'autre

**Ca y est, Noël est arrivé !** Le Temps de l'Avent qui nous y préparait en travaillant le **Pardon, la Foi, la Joie et la Paix** a pris fin. On peut ajouter à ces valeurs celles de **l'Amour, de la Simplicité, de la Sobriété, de l'Accueil du Pauvre - leçons de la crèche où est né le Divin Enfant.**

Ce qui m'interroge depuis tant d'années, c'est l'écart grandissant entre ce Noël chrétien qui nous met en joie en paroisse, et le vécu réel de ce temps de Noël en famille.

- La pauvreté et la simplicité de la crèche sont confrontées à l'opulence des cadeaux et des repas, des déchets
- Le pardon, la paix et la joie sont confrontées à l'appréhension des retrouvailles des discussions avec le tonton jugé raciste, machiste, xénophobe ou d'extrême-droite ou avec la nièce gauchiste, végé ou vegan et féministe, avec le neveu trop libéral, avec le beau-frère trop "beau", la cousine trop dépressive, la belle-fille qui a choisi Marie et non Marthe... sans parler des différences de caractères...

**Noël met à l'épreuve nos capacités réelles d'accueil de la différence de l'autre, au sein de nos propres familles.** Noël rassemble dans une même pièce des visions du monde aux antipodes, des inquiétudes... Comment espérer une situation politique stable si nous-mêmes n'arrivons pas à supporter la différence de l'autre le temps d'un repas ? Dans une période de tensions, qui exacerbe les positionnements politiques et militants des uns et des autres, comment réussir à nous désarmer intérieurement pendant quelques jours ?

### **Il y a un véritable enjeu à cela : le maintien de cette fête.**

J'observe dans mon entourage déjà un certain recul. Certains ont jeté l'éponge, et ne fêtent plus Noël en famille, mais entre amis ou alors plus tard le 27 ou le 29 décembre. Certains subissent d'être privés de Noël car se retrouvent seul(e) quand les parents sont décédés, quand les enfants ont grandi et sont à l'étranger, ou dans la belle famille, ou quand les histoires de famille, aux séparations, aux non-dits ont triomphé...

Joyeux constat 4 jours après Noël me direz-vous... Si je le dresse, ce n'est pas avec l'idée d'accabler, mais de **réveiller notre charité, notre espérance et notre créativité.**

Comment continuer de faire croire à Noël ? Comment faire déborder l'Amour chrétien autour de nous à Noël ? Quelles voies pour ouvrir des voies ? Comment montrer l'exemple ?

Sur internet vous trouverez de nombreux conseils de "Noël Laudato Si' " pour lutter contre la déferlante d'objets flambant neufs et d'emballages, (objets de seconde main, les emballages en tissu, les cadeaux immatériels (massage, ciné, spectacles...)...)

Mais les idées de "Noël Fratelli Tutti" sont moins répandues : peut-on réapprendre à accueillir celles et ceux qui sont seuls pour Noël (pas juste en laissant une assiette symbolique) ? le temps d'un apéro ou du dessert pour commencer ? inciter nos amis militants à une trêve de Noël, les inciter à l'écoute ? Si nous avons la chance de vivre de vrais Joyeux Noëls, comment les ouvrir à celles et ceux qui en sont privés pour les y faire goûter ? Je n'ai pas de réponse, mais à l'heure des bonnes résolutions, nous avons maintenant un an pour y réfléchir.

Pauline HÉNAFF



## BELLEVILLE DIMANCHE

**29 décembre 2024**

**Dimanche La Sainte Famille - Année C**

**1 S 1, 20-22.24-28; Ps 83 (84); 1 Jn 3, 1-2.21-24; Lc 2, 41-52**

### HORAIRES DES MESSES

### Edito

**Lundi 30 décembre :**  
**19h-20h: Messe suivie**  
**de l'Adoration**

**Mardi 31 décembre :**  
**18h30: Messe de la**  
**Saint Sylvestre suivie**  
**d'un temps de louange**  
**et repas solidaire**

**Mercredi 1 janvier:**  
**Sainte Marie, Mère de**  
**Dieu**  
**11h : Messe du Jour de**  
**l'An**

**Jeudi 2 janvier :**  
**19h: Messe**

**Vendredi 3 janvier :**  
**19h: Messe**

**Samedi 4 janvier :**  
**9h Messe**  
**18h30: Messe Anticipée**

**Dimanche 5 janvier :**  
**11h: Messe**  
**18h30: Messe**

### **La sainte famille, une famille parfaite ?**

En regardant les images pieuses, sans aucun doute! En relisant les évangiles, c'est moins sûr ... Un engendrement improbable qui a failli se terminer par une rupture. Une grossesse marquée par deux pérégrinations à la hâte. Un accouchement dans la solitude et la précarité. Une naissance marquée par des visites imprévues. Une fuite de nuit pour échapper au meurtre de l'enfant. Une migration de plusieurs années dans un pays inconnu. Enfin, un silence à Nazareth – qui ne veut pas dire que ce fut plus facile – entrecoupé par une fugue de trois jours, qui laissa les parents dans l'angoisse et le désarroi.

En fait, une « vraie » famille, marquée, comme les nôtres, par ses fragilités, ses blessures et ses drames. **Alors pourquoi, nous est-elle donnée comme exemple ? Certainement, parce que chacun de ses membres, Marie, Joseph et Jésus, se laissent tous les trois conduire par la volonté divine, dans une disponibilité, une écoute et une obéissance exemplaires au projet de Dieu.**

Et cela, à travers une communion d'amour réciproque. Alors, nous pouvons la prier en disant : « *Sainte Famille de Nazareth, fais aussi de nos familles, un lieu de communion et un cénacle de prière, d'authentiques écoles de l'Évangile et de petites Églises domestiques* » (Pape François).

Belle et Sainte année à tous !

P. Théophile

## HORAIRES DE MESSE

**Mardi 31 décembre**

18h30: Messe de St Sylvestre suivie d'un temps de louange et du repas solidaire

**Mercredi 1 janvier 2025**

11h: Messe du Jour de l'an

## HORAIRES DES MESSES

Pendant les vacances scolaires du Lundi 23 décembre au dimanche 4 janvier il n'y aura pas de messe le mardi, mercredi, jeudi et vendredi matin à 8h30.

## REPAS FESTIF

Un repas solidaire festif aura lieu le 31 décembre après le temps de louange vers 20h. Si vous connaissez des personnes en situation de précarité n'hésitez pas à nous en parler pour les inviter

## BONNE ANNÉE 2025

La fraternité des prêtres  
de la paroisse  
Saint Jean-Baptiste  
de Belleville  
vous adresse  
ses vœux de paix, de santé  
et de bonheur  
pour l'année 2025.

Ensemble, puissions-nous vivre  
cette fraternité à la suite de  
Jésus, envoyé par le Père pour le  
salut du monde.  
**BONNE ANNÉE 2025 !**

## PRIÈRE POUR LA NOUVELLE ANNÉE

« Seigneur, Tu m'offres cette nouvelle année comme un vitrail à rassembler avec les 365 morceaux de toutes les couleurs qui représentent les jours de ma vie.

J'y mettrai le rouge de mon amour et de mon enthousiasme,  
le mauve de mes peines et de mes deuils,  
le vert de mes espoirs et le rose de mes rêves,  
le bleu ou le gris de mes engagements ou de mes luttes,  
le jaune et l'or de mes moissons ...  
Je réserverai le blanc pour les jours ordinaires  
et le noir pour ceux où Tu seras absent.  
Je cimenterai tout par la prière de ma foi  
et par ma confiance sereine en Toi.

Seigneur, je Te demande simplement d'illuminer de l'intérieur ce vitrail de ma vie,  
par la lumière de Ta présence et par le feu de Ton esprit de vie.  
Ainsi, par transparence,  
ceux que je rencontrerai cette année y découvriront peut-être  
le Visage de ton Fils bien aimé Jésus Christ, notre Seigneur. » Ainsi soit-il.

## CARNET PAROISSIAL

**Prions pour nos défunts:**  
Judith **MATHIEU** et Liliane **VÉE**  
**Prions pour nos baptisés:**  
Samuel Edvin **JAY-GEOFFRAY**  
Carmen **COUËTOUX**

## KTPEDIA-MIEUX VIVRE SA FOI

La paroisse démarre, à partir du **jeudi 23 janvier, un parcours catéchétique approfondi pour les adultes. Tous les jeudis de 19h30 à 20h30**, (hors vacances scolaires). Ce parcours est là pour vous aider à approfondir, de manière interactive, votre foi, en y mettant de la raison. 1h par semaine pour mieux comprendre sa foi et donc mieux en vivre. **Contact** : Père Bruno et Père Théophile

## HIVER SOLIDAIRE

**HIVER SOLIDAIRE du 3 janvier 2025 au 8 avril 2025**. Inscriptions: [hiversolidaire.sjbb@gmail.com](mailto:hiversolidaire.sjbb@gmail.com)

## GROUPE AMITIÉ MALADES

Vous connaissez une personne qui aimerait venir à la messe, mais ne peut plus se déplacer, parce qu'elle est âgée ou malade ? Le groupe Amitié malades existe justement pour cela.  
**Contact:**  
[amitiemalades.sjbb@gmail.com](mailto:amitiemalades.sjbb@gmail.com)

## DON POUR FLEURIR L'ÉGLISE

**L'équipe des fleurs a besoin de votre participation pour embellir l'église!** Le coût des fleurs augmente et le budget est limité. Vous pouvez participer en apportant des grosses fleurs (lys, roses, œillets). Préférez la qualité à la quantité. Déposez les dans les vases des chapelles jeudi et vendredi. L'équipe des fleurs réalisera les bouquets le samedi. Merci pour votre générosité!

## DENIER DE L'ÉGLISE 2024

**Dernière ligne droite pour le DENIER 2024.** Merci pour tous les dons reçus. Ils sont un signe visible de votre participation à la vie de la paroisse.

**Il nous reste encore quelques jours jusqu'au 31 décembre pour continuer à manifester notre élan de générosité pour boucler notre année 2024. Le Denier, un don déductible des impôts de 66% du montant de votre don.**

**Merci d'avance pour votre précieuse participation.** Vous pouvez faire votre don via le site de la paroisse <https://sjbb.fr/index.php/deniers-en-ligne>, en prenant une enveloppe au fond de l'église, par prélèvement automatique mensuel ou annuel, par chèque à l'ordre de Saint Jean-Baptiste de Belleville.

## ANNÉE JUBILAIRE 2025



Avec la fête de la Nativité 2024, a commencé l'année jubilaire de l'espérance voulue par le pape François. Durant toute l'année 2025, à Paris, six basiliques ont

été désignées par Mgr Ulrich pour accueillir les fidèles pèlerins tout au long de l'année 2025.

Il s'agit de la cathédrale Notre-Dame, la basilique du Sacré-Cœur, sur la colline de Montmartre, la basilique Notre-Dame des Victoires, dans le 2<sup>ème</sup>, la basilique Sainte Clotilde dans le 7<sup>ème</sup>, la basilique Sainte Jeanne d'Arc dans le 18<sup>ème</sup> et enfin la basilique Notre-Dame du Perpétuel Secours, dans le 11<sup>ème</sup> qui sont des lieux de pèlerinage jubilaire, des lieux d'accueil pour les pèlerins de l'espérance que nous sommes tous.